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JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 
 
AMPLIARÁN VENTA DE GARRAFONES BIENESTAR. Alcanzar la venta diaria de 20 mil 
garrafones de agua, a cinco pesos cada uno, en abril próximo es la meta de las autoridades 
capitalinas como parte del programa Agua Bienestar. El proyecto arrancó el jueves en las colonias 
Pedregal de Santo Domingo, en Coyoacán; Desarrollo Urbano Quetzalcóatl, en Iztapalapa; y en 
Santiago Tepalcatlalpan, en Tlalpan, con 150 garrafones distribuidos en cada punto. El aumento en 
la distribución será gradual, por lo que la próxima semana se prevé pasar de tres zonas a siete, de 
tal forma que el número de garrafones vendidos incremente de 450 a mil 50 garrafones. “Volaron 
los garrafones (…) fue un éxito rotundo”, afirmó Tomás Pliego, secretario de Participación 
Ciudadana, en conferencia encabezada por la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA. En tanto, el 
secretario de Agua, José Mario Esparza. Expresó que la producción irá en aumento conforme se 
vayan ampliando las plantas potabilizadoras, aunque no detalló con cuántas cuenta actualmente. El 
programa “ayuda a compensar el servicio que se da por la red” y a no presionar la cantidad de agua 
de reserva que tienen algún dispositivo de almacenamiento, como tinacos o cisternas”, dijo. Los 
puntos de venta se darán a conocer cada semana y estarán operando en un horario de 17:00 a 
19:00 horas, con el objetivo de beneficiar, principalmente, a las familias de las zonas más pobres 
de la capital del país y que no tienen acceso al líquido, especialmente en 738 barrios y colonias. 
Exc. 16, Ref. 1-C, Jor. 27, RÍ. 5. 
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REFUERZAN ACCIÓN POLICIAL EN 160 ZONAS CALIENTES. En cada una de las 16 alcaldías 
de la ciudad se ubicaron 10 zonas con mayor incidencia delictiva y condiciones de violencia y 
sociales en las que se priorizará la acción policial. Se trata de la nueva estrategia de 
Territorialización de la Policía de la Ciudad de México, con la que se reforzará la seguridad en esos 
160 puntos y se aumentará el número de cuadrantes que hay en la capital, al pasar de 847 a mil 
011. Cada cuadrante, explicaron autoridades de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), 
puede abarcar una o más colonias, o puede conformarse de una sola de las mil 812 colonias que 
existen en la capital. En la alcaldía Cuauhtémoc, las áreas prioritarias se localizan en el centro de 
la demarcación, según el mapa mostrado durante la presentación del proyecto. En el mapa 
interactivo que se habilitó en https://cuadrantes. ssc.cdmx.gob.mx/, se observa que uno de los 
cuadrantes corresponde al sector Morelos, en el Barrio Bravo de Tepito, donde La Unión Tepito y 
La AntiUnión han protagonizado balaceras que han dejado decenas de muertos en los últimos años. 
En la Venustiano Carranza hay cinco zonas que colindan con la Cuauhtémoc, uno de ellos abarca 
la colonia Penitenciaría, lugar en el que las autoridades han realizado cateos que han derivado en 
el aseguramiento de drogas y armas.  Asimismo, se aprecia que varios de los cuadrantes 
preponderantes de Iztapalapa se localizan en los límites con el municipio de Nezahualcóyotl, en el 
Estado de México. Las alcaldías Milpa Alta, Xochimilco, La Magdalena Contreras y Cuajimalpa 
tienen áreas de mayores dimensiones marcadas como prioritarias, en comparación con otros 
territorios. MEJORAR RESPUESTA Al presentar la estrategia, el titular de la SSC, Pablo Vázquez, 
dijo que el proyecto se basa en el Modelo de Proximidad, “para garantizar un entorno seguro y una 
relación más estrecha entre la Policía y su comunidad”. Exc. 16-C, Jor. 26, Uni. 18, Pre. 3, Sol. 12, 
Her. 13, 24 Hrs. 7. 
 
 
LARA PRESENTA SU ÚLTIMO INFORME; DESTACA TRANSFORMACIÓN EN LA FISCALÍA. El 
encargado de despacho de la Fiscalía General de Justicia capitalina, Ulises Lara López, rindió su 
informe de actividades al frente de la dependencia.  Desde el Auditorio Maestro Carlos Franco Sodi, 
donde se congregaron funcionarios, alcaldes y compañeros, Lara López hizo un recuento de los 
objetivos alcanzados en 2024 y confió en que los resultados verán un incremento con la nueva 
administración. En el presídium lo acompañaron la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA; el 
secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez; el presidente del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la CDMX, Rafael Guerra; la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso capitalino, 
Martha Ávila y la Fiscal General entrante, Bertha Alcalde Luján, quienes celebraron sus logros y 
aplaudieron su trabajo. Al ofrecer su mensaje, Ulises Lara López reconoció la labor de Ernestina 
Godoy como Fiscal de la CDMX y su legado de justicia. "Este cambio se inició hace seis años y será 
recordado por construir una nueva forma de gobierno", aseveró. Her. 12, Sol 12, 24 Hrs. 8, Jor. 28, 
Uni. 18. 
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LA ERA DE BERTHA EN LA FISCALÍA. Bertha Alcalde inicia su periodo en el cargo de fiscal 
general de la Ciudad de México (CDMX) este 10 de enero; sin embargo, su llegada se vislumbra 
cuesta arriba y con el reto de procurar la justicia en la capital del país, donde, como a nivel nacional, 
existe un rezago en la resolución de las carpetas de investigación. Con 51 votos a favor y 15 en 
contra, los diputados del Congreso de la Ciudad de México eligieron el pasado 23 de diciembre a 
Alcalde Luján como la nueva titular de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la CDMX, tras lo que 
la abogada de 38 años rindió protesta en el recinto legislativo de Donceles para ejercer su cargo 
hasta enero de 2029. Alcalde Luján llega a la Fiscalía con una formación jurídica en el ámbito 
nacional e internacional, estudió Derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México y cursó 
una maestría en Estudios Legales Internacionales en la Universidad de Nueva York. . . La Fiscalía 
que merecemos. Bertha Alcalde llegó a la titularidad de la FGJ de la CDMX con todo el respaldo del 
Gobierno local, incluso CLARA BRUGADA, ha expresado su confianza para que la nueva fiscal baje 
los niveles de impunidad en los delitos que ocurren en la capital. RÍ. 18-19. 
 
 
CON EL CABLEBÚS: CONOCER Y AÑORAR. Tras el anuncio de las autoridades de la 
construcción de tres líneas del Cablebús en las alcaldías Tlalpan, Álvaro Obregón y Milpa Alta para 
este año, capitalinos visitan la Línea 3 para constatar los posibles beneficios que podría generar 
este sistema en sus demarcaciones.  "En la Miguel Hidalgo estaría padre, nosotros venimos de 
Metro Toreo, de Cuatro Caminos, y ya ves que ahí une a Naucalpan, Cuautitlán Izcalli, Tlalnepantla, 
estaría muy padre también iniciar un proyecto ahí, porque el tráfico se pone terrible", resaltó. "La 
vista está muy bonita, te permite tener otra dimensión del aspecto de la Ciudad desde las alturas" 
Al subir a la cabina, Raúl se sentía nervioso, las manos le sudaban y se sostenía de su hijo menor, 
por su miedo a las alturas. "¡Mira para abajo, papá, estamos volando!", decía el menor de sus hijos 
mientras el mayor miraba con asombro la vista panorámica desde la góndola. Con las risas 
nerviosas de sus hijos y los ojos llenos de asombro, así fue el momento en el que Raúl, de 36 años, 
subió por primera vez a la Línea 3 del Cablebús. "Me pareció rápido el trayecto y en general estuvo 
muy bonita la experiencia", subrayó al final de su recorrido. La Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, 
planteó al inicio de su Administración ampliar la red de movilidad de la Capital. Para ello, se 
incrementó este año hasta en un 44.6 por ciento el presupuesto para este rubro, lo que permitirá el 
desarrollo de tres líneas de Cablebús, una de Metrobús y la expansión de Ecobici.  Ref. 6-Cd. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Plaza de la Constitución 1, Piso 4, Centro Cuauhtémoc, 06000, Ciudad de México. 

53458000 Ext. 1243 

 

 

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN 
CIUDADANA 
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA 
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO 

 

 
GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO 
 
 
EL CABALLITO. De China para la CDMX, más unidades eléctricas al Metrobús. Nos dicen que la 
electromovilidad seguirá siendo la apuesta del Gobierno de la Ciudad de México y, por ello, la 
mandataria CLARA BRUGADA publicó en sus redes sociales un video de una unidad biartículada 
que llegará al sistema Metrobús y su característica es que será totalmente eléctrica. Las pruebas 
de la unidad se desarrollaron en China, donde están alistando el vehículo para que llegue 
próximamente a la capital del país. Así, lo más seguro, es que el biarticulado opere en la Línea 1 
del Metrobús, que corre de Indios Verdes a El Caminero, por Insurgentes, y es la que más usuarios 
moviliza de todo el sistema. Así que la electromovilidad y los equipos chinos siguen en boga en la 
CDMX.  Uni. 17 
 
CAPITAL POLÍTICO por Adrián Rueda. En su sección Centavitos, el periodista anota que esta 
mañana la Virgen de Guadalupe atestiguará un esfuerzo más del gobierno para aminorar la 
inseguridad en el país, pues desde las 10:00 horas estarán en La Basílica la propia Sheinbaum, que 
encabezará el programa de intercambio de armas y municiones por dinero. La acompañarán Rosa 
Icela Rodríguez, titular de la Segob, y el secretario de Seguridad, Omar Hamid García Harfuch. 
Catafixiarán también juguetes bélicos por juguetes didácticos. Por cierto, también estarán la jefa de 
Gobierno, CLARA BRUGADA, y hasta el alcalde en GAM, Janecarlo Lozano. Exc. 17. 
 
COMUNIDADES por Salvador Guerrero Chiprés. ¿Cuál es su emergencia?  Imprevisibilidad y 
emergencia son hermanas de la crisis. Serenidad, prospectiva y acción oportuna, antídotos. En lo 
personal y en lo colectivo, nadie está exento del riesgo. Si se trata de la comunidad nacional, la 
plataforma del respaldo popular y programática son tanto fuente de legitimidad como de confianza 
en el caso de la presidenta Claudia Sheinbaum ante la incertidumbre del prepotente Golfo de 
América de Donald Trump. Es un bienvenido desafío para verdaderas inteligencias y personas 
experimentadas como todas y todos quienes en estas décadas hemos visto y sobrevivido a casi 
todo. Para no hablar de algunos siglos de historia. En Sinaloa no surgió la primera emergencia en 
seguridad sino la exacerbación de severos problemas estructurales donde desigualdad, impunidad 
y colindancia con el país más adicto del mundo en tasa por 100 mil y a cargo de la extracción de un 
capo como hay muchos escondidos en Estados Unidos, hicieron estallar la violencia. El alfil de 
Sheinbaum para la gestión de la seguridad, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, 
Omar García Harfuch, exhibió resultados: 43 objetivos prioritarios detenidos, más de 400 vehículos 
y 700 armas de fuego decomisadas y, principalmente, una reducción de 35 por ciento en el homicidio 
doloso entre octubre y diciembre. Se sostiene, según los datos oficiales, ha disminuido el homicidio 
doloso mayor a 16 por ciento mientras que algunos observadores sostienen un aumento del mismo 
en 2024 respecto de 2023. Se atribuye a narcotraficantes entregar regalos y roscas a la luz del día 
en algunos poblados; se descubren laboratorios de drogas menos provisionalmente sombrías que 
el fentanilo; existen incrementos en la extorsión del mismo volumen relativo en que se difunde 
disminución de la violencia dolosa. En Venezuela, un presidente sin plena legitimidad continental 
aprende y libera a la principal líder revelando fracturas internas severas; un incendio le falta al 
respeto a toda estrategia de protección civil y el fuego democráticamente destruye propiedades de 
famosos y anónimos vecinos californianos en Estados Unidos. Mil. 12. 
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SPLIT FINANCIERO por Julio Pilotzi. Las alianzas políticas en la capital del país van más allá de 
los colores partidistas; esto porque ayer, durante el informe por los 100 días de gobierno de la 
alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega en la alcaldía Cuauhtémoc se confirmó que muchos de los 
resultados positivos se alcanzaron por la coordinación que la aliancista tiene con el gobierno de 
CLARA BRUGADA; hay incluso quienes aseguran que es la alcaldesa más cercana a la Jefa del 
Gobierno capitalina. Debido a esa coordinación entre los dos niveles de gobierno, Rojo de la Vega 
dio a conocer avances en el combate al delito de la extorsión o el cobro de piso; ésta es una 
problemática que venía creciendo en los últimos años en la demarcación central de la CDMX. Se 
reportó que en los últimos tres meses se han detenido y presentado cargos en la Fiscalía General 
de Justicia contra ocho delincuentes dedicados a esas tareas, además de que se procedió contra 
76 individuos que cobraban ilegalmente por el uso de la vía pública. Se habló también de operativos 
conjuntos de chatarrización; del retiro de unos 173 vehículos que estorbaban en la vía pública, y de 
la rehabilitación de más de 17 mil metros cuadrados de vialidades ante solicitudes ciudadanas. Raz. 
21. 
 
GENTE DETRÁS DEL DINERO por Mauricio Flores. CDMX abre diálogo con anfitriones Airbnb. En 
más asuntos chilangos, la buena es que la administración de CLARA BRUGADA ya abrió pláticas 
con los anfitriones de alojamiento temporal a través de plataformas digitales ante la necesidad de 
contar con espacios suficientes para consolidar a la capital como centro de atracción turística 
internacional y estar a punto para los miles de aficionados que atraerán los partidos de la Copa 
Mundial 2026. Las pláticas buscan zanjar las restricciones absurdas y contraproducentes que dejó 
Martí Batres contra las plataformas de renta temporal como Airbnb, que limitan la disponibilidad de 
los inmuebles a tan solo el 50% de noches al año.  Así, BRUGADA entabló un diálogo directo con 
un muy nutrido grupo de los llamados anfitriones y acordaron iniciar mesas de diálogo, a partir del 
próximo lunes, para construir juntos un marco legislativo incluyente y benéfico para la capital del 
país. En esas mesas participarán la secretaria de Turismo, Alejandra Frausto; el titular de 
Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana, Alejandro Encinas, y de 
Desarrollo Urbano y Vivienda, Inti Muñoz. Raz. 19. 
 
¿SERÁ?  Dialoga Brugada con “anfitriones”.  La jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA, 
dio el primer paso para revertir las restricciones legales, que su antecesor Martí Batres le heredó, 
en el tema de las plataformas de renta temporal, aquellas que limitan la disponibilidad de los 
inmuebles a tan sólo 50% de noches al año. En su audiencia ciudadana se reunió con un grupo de 
los llamados “anfitriones” o propietarios de inmuebles, con los que acordó iniciar mesas de diálogo 
para construir conjuntamente un marco legal en materia de turismo, que proteja equitativamente los 
derechos de los ciudadanos y consolide a la capital del país como un centro turístico internacional. 
¿Será?  24 Hrs. 2. 
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AL TIRO por Salvador Guerrero Chiprés. ¿Emergencia? ¡Ya te la sabes! In tan solo tres números 
puede  estar la diferencia entre la vida y la muerte o la oportunidad de recibir atención prehospitalaria 
a tiempo y evitar consecuencias lamentables por lesiones permanentes. Se trata del 9-1-1, la línea 
de emergencias operada por el C5 de la Ciudad de México y en la cual, desde el 9 de enero de 
2017, se unificaron todos los teléfonos relaciona dos con las urgencias policiacas, médicas, de 
bomberos e incluso faltas cívicas. En ocho años, las y los operadores han recibido 61 millones 292 
mil 941 llamadas, que para dimensionar es como haber atendido seis veces a toda la población de 
la Ciudad de México. Las razones son muy variadas, aunque cinco categorías son las más comunes: 
agresiones a personas,  disturbios, accidentes vehiculares sin lesionados, violencia familiar y faltas 
administrativas. Cada llamada es respondida en menos de cinco segundos y los operadores se 
convierten en el primer contacto con el ciudadano en un momento de angustia y dificultad. Para 
quienes se enfrentan u observan una emergencia hay certeza de que su reporte será atendido ý, de 
ser necesario, unidades de diferentes corporaciones llegarán al sitio. Las patrullas llegan hasta en 
tres minutos y medio. Esa capacidad de servicio fue re- conocida por la Jefa de Gobierno, CLARA 
BRUGADA, quien además puso como punto central el buen uso y la responsabilidad ciudadana. En 
más del 50% de los casos, quien Ilama no contesta cuelga, realiza bromas o insulta. ¡Ponte al tiro! 
Ya te la sabes, ante una emergencia, el 9-1-1 es una oportunidad de vida. Grá. 3. 
 
ALTAVOZ por Salvador Guerrero Chiprés. La mejor policía siempre será la más próxima a las 
necesidades de la población, eficiente y honesta. Y la apuesta de dividir el territorio en cuadrantes 
es uno de los modelos para una mayor probabilidad al menos de las dos primeras características. 
Esa vigilancia focalizada en áreas más pequeñas, alrededor y en el centro de la comunidad se 
fortalece en la Ciudad de México con una nueva estrategia de territorialización policial, promovida 
por la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, para profundizar los resultados de los seis años 
recientes: una baja de 56 por ciento en los delitos de alto impacto y un avance superior a los 40 
puntos porcentuales en la percepción ciudadana positiva en comparación con el primer trimestre del 
2018. El incremento de 847 a mil 11 cuadrantes, como lo expresó el secretario de Seguridad 
Ciudadana, Pablo Vázquez, delimita responsabilidades geográficas en territorios de menor 
dimensión, facilita la identificación de zonas de riesgo y reduce tiempos de respuesta ante 
emergencias. Responde a una esencial inquietud ciudadana y se nutre del apoyo tecnológico y 
asistencial desde las cámaras de videovigilancia y la línea de emergencias 9-1-1, ambas 
herramientas operadas desde el C5. Hay disposición para incrementar el número de equipos y 
disminuir el tiempo en el que una patrulla acude a las emergencias, actualmente estimado en 3 
minutos y medio. ¿La cercanía territorial resultará? Lo lamentable habría sido no intentarlo. Otro 
factor es el fortalecimiento en la coordinación entre instancias de la seguridad y justicia. Los avances 
en un año de Ulises Lara como encargado del despacho de la Fiscalía General de Justicia tienen 
probabilidad de convertirse en referencia superada con el inicio de Bertha Alcalde Luján como fiscal 
a partir de ya. Proximidad ciudadana y política de resultados son la piedra angular de mayor 
seguridad. Bas. 12. 
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